
391221 - يرغب في الزواج، لكنه يعاني من سلس البول

السؤال

شكل علي أمرَ الزواج، فإني كلما فكرت في الزواج أنا شاب أعاني من مشكلة سلس البول، والحال أن هذا السلس يُ
تذكرت هذه المشكلة، فيأخذني الهم لما قد يكون لهذا السلس من تأثير على العلاقة الزوجية، فهذا يستشكل كثيرا
بة من هذه المشكلة، وقد يؤثر ذلك على استقرار العلاقة خاصة من حيث مسألة المعاشرة الزوجية، فقد تعف الطيِّ

الزوجية ككل، وقد يصل ذلك إلى الطلاق ـ حفظ الله بيوتنا وبيوت جميع المسلمين ــ ، وبهذا يستعصي علي أمر
الزواج كليا، فلا أستطيع الإقبال عليه بسبب الحرج، ثم التخوف الكبير من تأثير هذه المشكلة، فبم تنصحونني؟

الإجابة المفصلة

ما دمت قادرا على تكاليف النكاح، فإن الأفضل لك أن تتزوج .

، جْ وَّ زَ تَ لْيَ ةَ فَ اءَ اعَ البَ طَ تَ نِ اسْ ، مَ ابِ بَ رَ الشَّ شَ عْ ا مَ : )يَ لَّمَ سَ هِ وَ لَيْ لَّى اللهُ عَ الَ لَنَا النَّبِيُّ صَ : قَ الَ ، قَ ودٍ عُ سْ دِ اللَّهِ بْنِ مَ بْ عن عَ
( رواه البخاري )5066(، ومسلم اءٌ جَ نَّهُ لَهُ وِ إِ مِ فَ وْ هِ بِالصَّ لَيْ عَ عْ فَ طِ تَ سْ نْ لَمْ يَ مَ ، وَ جِ رْ نُ لِلْفَ صَ أَحْ رِ وَ صَ نَّهُ أَغَضُّ لِلْبَ إِ فَ

.)1400(

ويتأكد الأمر عليك إذا كنت تخشى الفتنة وخطر الشهوة.

قال الشيخ ابن عثيمين رحمه الله تعالى:

” وإنني أنصح الشباب في سرعة التزوج، لا سيما في هذا العصر الذي كثرت فيه أسباب الفتن والمغريات، ولذلك
تجد كثيراً من الشباب يعاني من مشقة العزوبة، ولولا ما عنده من الإيمان بالله عز وجل لذهب يتصيد الفاحشة”

انتهى من “فتاوى نور على الدرب” )10/15(.

وما تعاني منه من سلس – نسأل الله أن يشفيك منه – لا يمنعك عن الزواج، كل ما هنالك أن تعرض نفسك على
طبيب ثقة في المسالك، مأمون في علمه ودينه، وتسأله عن علاقة ذلك بالزواج، ومدى تأثيره على العلاقة

الزوجية. ثم إن وجدت لذلك أثرا، فأخبر الفتاة – عن طريق أهلها بذلك – ، وأحسن لك وأسلم: أن يكون هناك تقرير
طبي تعرضه عليهم. وهذا كل ما عليك فعله في ذلك الأمر، ليكونوا على بينة من أمرهم.

وإن لم يكن له تأثير على العلاقة الزوجية، وكانت مشكلته فيما يترتب على ذلك من آثار متعلقة بالنظافة والطهارة،
ا، وانظر في التدابير التي يمكن الاحتراز به من آثار ذلك. والنفرة والألفة؛ فبين ذلك أيضً
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نَّا( رواه مسلم )101(. سَ مِ لَيْ نَا فَ نْ غَشَّ فعن أبي هريرة رضي الله عنه أن رسول الله صلى الله عليه وسلم قال: )مَ

فتعاملها بما يقتضيه الإيمان، بأن تحب لها أن تكون عارفة بحقيقة حالك كما تحب أنت أن تعرف حقيقة حالها.

) هِ سِ بُّ لِنَفْ حِ ا يُ يهِ مَ لِأَخِ بَّ  حِ ى يُ تَّ ، حَ مْ كُ دُ نُ أَحَ مِ ؤْ : )لاَ يُ الَ  قَ لَّمَ سَ هِ وَ لَيْ لَّى اللهُ عَ نِ النَّبِيِّ صَ ، عَ نْهُ يَ اللَّهُ عَ ضِ نْ أَنَسٍ رَ عَ
رواه البخاري )13(، ومسلم )45(.

نت لها أنك ستجتهد في علاج هذا المرض والتقليل من آثاره ، كإفراغ المثانة وإذا صارحت المخطوبة بحالك؛ وبيّ
والتقليل من شرب السوائل قبل النوم ، ونحو ذلك مما سينصحك به الأطباء ، أو تكون قد علمت نفعه بالتجربة ،

فستجد بإذن الله تعالى من ترضى بالزواج.

وللأهمية تحسن مطالعة جواب السؤال رقم: )227932(، ورقم: )254879(.

والله أعلم.
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